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岩手県倫理法人会 令和 2 年度　会長抱負
　令和 2 年度は 13 単会中、9 単会の会長、8 単会の専任幹事が

代わりました。新会長のもと、フレッシュな発想でそれぞれの

単会の更なる活性化に向け、そして県の役員会でもフレッシュ

なご意見を賜り、県の役員会が有意義な時間となりますこと、

期待しております。

　昨年度では、「岩手倫理経営塾」を立ち上げ、8 名の卒塾生が

誕生。純粋倫理を学び、倫理経営を実践する経営者として自らの事業を発展させ、

また岩手県倫理法人会や各単会の役員として、リーダーシップを発揮していただ

くことを切に望みます。

　また、18 年ぶりに新単会、紫波・矢巾準倫理法人会が開設され、岩手県に新た

な息吹を吹き込むことが出来ました。新単会開設の効果もあり、会員数は令和元

年度末で 1,184 社となり、これまで平成 26 年 8 月の 1,178 社が最高でしたので、

今回 5 年ぶりに更新し新記録を樹立いたしました。

　今年度はこのような成果を踏まえて、まずは普及目標 1,310 社（浸透率：岩手

県企業数 37,306 の 3.5％）の達成に傾注いたします。ここ数年、目標を達成出来

ずにいましたので、何とか私の年度で達成する、と云う不退転の覚悟で臨みます。

　しかしながら、普及目標の達成は本来の目的ではありません。私たちの使命は、

倫理法人会という経営者の団体として、倫理法人会憲章に掲げているとおり、“倫

理の学習と実践から、ゆるぎない家庭と躍動する職場づくり、そして各種活動を

通して、地域の発展に貢献する”ことです。多くの会員の組織をもって地域を、

岩手を元気にして行きましょう！

　令和 2 年 9 月（令和 3 年度）は岩手県倫理法人会設立 30 周年の節目の年に当

たります。準備委員会を立ち上げ、開催の準備に取り掛かります。

　今年度は倫理研究所法人局が掲げた、国内 10 万社実現に向けた「７万社体制

確立５ヵ年計画」最終年度にあたります。岩手県で 1,310 社を達成させ、「全国 7

万社確立」に寄与いたしましょう。

　令和２年度も皆さんの、倫理も“あ”・“た”・“ま”、明るく、楽しく、前向きな、

ご協力を宜しくお願いいたします。

岩手県倫理法人会 会長　宮澤　俊次
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　去る 9 月 13 日（金）に、奥州市のプラザイン水沢にて令和２年度

岩手県倫理法人会辞令交付式が行われました。岩手県内各地の単

会会長、役員を始め、多くの方々が倫理研究所の中西研究室長並

びに宮澤会長より辞令交付を受けました。懇親会では、和やかな

雰囲気のもと出席者が今年度の抱負を新たにしました。

辞令
交付式

― 9/13― し
き
な
み
短
歌
会
今
回
の
短
歌

無
理
せ
ず
と
い
た
わ
る
人
が
急
い
で
と　

仕
事
持
ち
込
む
世
の
定
め
か
な　

（
盛
岡　

富
樫 

建
さ
ん
）

広報「かけはし」　158号 2



令和 2 年度　13 単会 会長の意気込み

盛岡市倫理法人会
学び、実践する
仲間を増やします !!

2/19　150 社

8/19　165 社

その為に、①アンケート
を実施し②モーニングセ
ミナーのレベルアップを
図り③普及拡大ミーティ
ングを開催し④朝礼セミ
ナーを開催・企画します。

会長　金沢　　滋

花巻市倫理法人会
全会員が、必ず年 1 回は、
純粋倫理活動に参加できる
会を目指します。
その為に、会員のプラスにな
る委員会活動を活発に行える
ように、役員会の充実を図り
ます。会員、未会員に役員ひ
とりひとりが足を運び、顔を
合わせる活動を楽しめるよう
な企画運営を行います。

会長　佐藤　美幸

北上市倫理法人会
『単純明快』『基本実践』
『原点回帰』の三本柱の
上に、令和２年度スロー
ガンである“正しさより
明るさを !!”を高くかか
げ明るく！楽しく！活氣
あふれる会にします。 会長　阿部　修自

久慈市準倫理法人会
『会員が皆、幸福を実感
できる会を目指します。』
その為に、MS で、百日
実践報告をテーマにした
会員スピーチを毎回行い
ます。笑顔のたえない感
動 MS を開催します。
年４回の役員会は夜開催
し、会員の親睦をはかり
ます。

会長　佐々木正則

遠野市倫理法人会
私たちは、明るく、活気
あるモーニングセミナー
を開催します。
私たちは、会員が楽しめ、
会員企業のお役に立てる
情報と交流の場を企画・
提供します。 会長　角田　直樹

釜石市準倫理法人会
1.マニュアル通りに徹底

した役員朝礼とモーニ
ングセミナーを実施し
ます。

1.倫理体験を全会員がス
ピーチできるように育
成します。

1.初めて参加した方が感
動して入会するように
目指します。

会長　平松眞紀子
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奥州市倫理法人会
若手経営者や後継者が、
学びを求めて集まる会を
目指します。
その為に、入会見込み企
業との交流会開催と、倫
理経営基礎講座にて倫理
経営を学べる事を広めま
す。

会長　菊地　弘樹

一関市倫理法人会
ほがらかな会を目指しま
す。
その為に、役員が、役を
知り、役に徹し、役を超
えることを心がけます。
MS をしっかり運営し、
参加者に喜んでもらえる
セミナーにします。女性・
若手会員の拡大を行いま
す。

会長　鈴木　　哲

宮古市倫理法人会
まず楽しい会を第一と
し、皆んなが自然と集
まって来る様な会を目指
します。委員会活動に於
いても楽しいから出席す
るんだと言ってもらえる
様な会を目指します。 会長　佐々木千幸

けせん倫理法人会
明るく、楽しく、皆が自己成長し、
職場や家庭に活力を持ち帰れる
会を目指します。
その為に、1. 拡大に向け、内外
関係者への声掛けを毎週欠か
さず実施します。2.拡充に向け、
会員企業への訪問を欠かさず
実施します。3. 会の魅力発信に
向け、会員自らが変わり続け
ます。進化し続けます。

会長　米谷　　直

盛岡みなみ倫理法人会
1. 自分達が心の

底から楽しめ
る会を目指し
ます。

2. 楽しさが周囲
に伝わる活動
を目指します。

3. 会員が退会し
ない会を目指
します。

会長
菊池　　奨

二戸市倫理法人会
山椒は小粒で、ピ
リリと辛いという
ことわざがありま
す。二戸市倫理法
人会は山椒にあや
かって、地道に、
粘り強く、会の活
性化に取り組んで
まいります。

会長
中村　一法

紫波・矢巾準倫理法人会
単会内の優和を
計りながら正倫
理法人会を 5 月
31 日 ま で に 100
社を目指して MS
の参加者を増や
す様頑張ります。

会長
佐々木和彦
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令和 2 年度　各委員会活動方針及び具体的活動内容

委員長
津田　徳明

広報委員会
◆本年度の方針
＊地域・行政に対して倫理法人会の

活動を的確に PR し、普及活動に
繋がるような情報提供を行う。

＊会員に向けて倫理法人会の魅力や
学びを伝える会報誌「かけはし」
の発行と、HP の更新を行う。

＊ 倫 理 研 究 所 の 依 頼 に 応 じ て「 倫 研 新 報 」「Rinri 
Network」等に寄稿する。

◆具体的活動内容
①ﾎｰﾑペｰジの相互ﾘﾝｸを各単会の協力を得て、

県内各単会地域商工会議所等地域の任意団体へ依頼
する。

②委員会を開催し、かけはしの編集 ( 年５回発行 ) と、
ﾎｰﾑペｰジの内容検討及び更新を適宜行う。

　会員さんの声、各委員会の事業予定、報告、各単会
の倫理経営講演会の予定、様子、ﾓｰﾆﾝｸ ｾ゙ﾐﾅ
ｰや達成式典の様子等をﾎｰﾑペｰジや「かけはし」
に掲載する。

③ 会 の 情 報 を、 要 請 に 応 じ て「 倫 研 新 報 」「Rinri 
Network」に寄稿する。

④各委員会での活動の様子を広報委員会を通して発信
するよう連携をとる。

委員長
佐々木麻路

女性委員会
◆本年度の方針
＊委員会を定期的に開催し、女性経

営者や経営者夫人を対象としたｾ
ﾐﾅｰを開催するとともに親睦の
和を拡げ、女性層の開拓に努め
る。

◆具体的活動内容
①歴代女性委員長会（全国正副女性委員長会議の報告を

得て、今後の女性委員会の活性化をつくる）の開催。
②女寺子屋　「いつも心は晴れの日」プロジェｸト
　（仕事・介護・幸福の道）３つの授業開催。
③全国正副女性委員長会議 出席。
　（県女性委員長・県副女性委員長）

委員長
小玉　淳浩

普及拡大委員会
◆本年度の方針
＊中間目標２/19、1250社及び年度

末目標７/３、1310社の必達（各
単会、期首より５％純増の必達）

＊単会会長、専任幹事との連携を密
にし、普及拡充を促進する。

＊各委員会との連携を深め、普及拡
大に繋げる。

＊盛岡地区（盛岡165社、盛岡みなみ88社、紫波・矢巾
の100社早期設立）の重点的な普及拡大活動。

◆具体的活動内容
①県役員会時開催の会長専任幹事会へ参加し単会活動

状況を把握し情報共有を図る。
②各委員会と連携し、普及拡大に結び付く企画を立

案、実行する。
③盛岡、盛岡みなみの重点的な普及活動及び紫波・矢

巾の早期開設を目指す。（盛岡地区３単会の連携を図
り、会員拡大に向けての方策を確立する）

④資格割れ単会の早期復活を目指す。（各単会の個性、
地域性等に則した普及活動の確立）

⑤普及ツｰル（ﾘｰフレット他）の作成及び提供。（11
月より普及に活用できるようにする）

※ﾘｰフレットにはR１年度の活動内容の情報や各単
会から倫理体験の事例を収集し掲載予定。

委員長
鈴木　幸恵

モーニングセミナー委員会
◆本年度の方針
倫理の良さを浸透する為、単会の
ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰのさらなる活性
化を図る。
＊経営者M/Sマﾆュアルに則った

ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰの開催(単会正
副委員長対象のM/S研修を実施)。

＊ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰ朝礼、ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰ、朝
食会の参加者数向上。

＊成功事例を共有する。

◆具体的活動内容
①ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰ研修会の開催。(MS委員会は９

月、全体には会員大会時に開催、体験ｾﾐﾅｰは11月)
②ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰ委員の他単会ﾓｰﾆﾝグｾﾐ

ﾅｰへの参加によるチェッｸと交流を行う。(毎月)
③ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰ、オブザｰバｰ参加者強化月間

の設定。(11月・２月・６月)
④各単会の出席者数と率を算出・分析⇒普及拡大委員

会に報告し連携を図る。
⑤ﾓｰﾆﾝグｾﾐﾅｰ等の成功事例を情報共有⇒広報

委員会と連携。（「かけはし」に掲載)
⑥講師の情報共有・講話後、講師への感想文の用紙を

配布し記入して貰う。(次期講師選択の参考にもなる)
⑦レｸチャラｰ派遣・調整。
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委員長
伊藤　　紘

青年委員会
◆本年度の方針
＊若手経営者や後継者などを対象と

した親睦を図る行事を企画・開催
し親睦を深めることにより、交流
の輪を広げる。

＊若手経営者や後継者などを対象と
したｾﾐﾅｰや行事を企画・開催
し、次代の役職者候補の発掘と育成に努める。

◆具体的活動内容
①若手会員の倫理経営体験発表会や講演会等の開催。
②各単会を超えた会員同士の交流の実施。

委員長
佐藤　　功

研修委員会
◆本年度の方針
＊会員の純粋倫理の体得、役職者の

意識向上のため研修の充実・活性
化を図る。

＊新入会員オﾘエﾝテｰショﾝや役
職者基礎研修の企画・運営・動員
をはかる。

＊富士教育ｾﾝタｰにおけるｾﾐﾅｰ受講計画を図
る。

◆具体的活動内容
①令和３年度の役職者基礎研修を令和２年８月７日開

催とする。(１泊２日で行い役員の心構とコﾐﾆュケｰ
ショﾝを図る)

②新会員オﾘエﾝテｰショﾝは年３回とし北上市、紫
波・矢巾地域、宮古市の３か所で行う。

③富士研修を１月22日から25日の予定。岩手倫理塾
経営塾第３講と合同で行う。

④各単会の倫理経営基礎講座の出席者向上の呼びかけ
をする。単会目標を総役員の80％とする。

　各単会の基礎講座に参加し、出席向上の問題点を共
有し改善を図る。（単会正副委員長の意識改革）

⑤レｸチャラｰ研修会は11月１日にﾎテルシティプラ
ザ北上にて開催する。

委員長
佐々木精太郎

朝礼委員会
◆本年度の方針
＊｢朝礼マスタｰ研修」を開催する
＊活力朝礼実施企業の増大を図る
＊各単会で朝礼研修を開催する
＊｢活力朝礼コﾝテスト」を開催する

◆具体的活動内容
①研修会を開催し全ての単会に「朝礼マスタｰ」を養

成する。
②各単会の委員長・副委員長を対象に「職場の教養」

を活用した活力朝礼研修を実施する。
③「朝礼基本マスタｰ研修」を受講頂いた朝礼委員が

会員企業を対象に講義・実習を担当実施する。
④会員企業の朝礼発表の場として、県主催の「活力朝

礼コﾝテスト」を年度末までに計画し、翌年６月中
旬に開催する。
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会場設定の様子 ＭＳ朝礼での挨拶実習の様子

足元が良く見える朝食会

カレｰ

岩手県倫理法人会事務局
〒020-0022　岩手県盛岡市大通3-1-23　クリエイトビル300

TEL　019-606-1141　FAX　019-606-1142
「かけはし」に対するご意見・ご感想をお待ちしております。E-mail：info@iwate - rinri . jp

つ ぶ や き
　最近、見慣れた風景を散歩しています。毎朝ルート
を決めて 20 分くらい、朝の空気を味わいながら歩くと、
とても気持ちが良いものです。地方の人は車での移動
が多いため、都会の人より足腰が弱いと言われますが、
楽しく歩いています。お気に入りの場所に着くと、今

日も一日頑張ろう、という気持ちになります。
　そんな、何気ない日々の始まりを大切にしています。
みなさんも歩いてみましょう！　何か素敵な出会いが
あるかもしれません。

　花巻市倫理法人会 広報委員長　奥野　秀近

 ＜元気で活気があり、ちょっぴり初々しいＭＳ＞
　スタートしてまだ２か月、会場の設定、リーハー
サル、ＭＳ朝礼、ＭＳ本番、そして朝食会と、少
し戸惑いもあるようですが、役員の皆さまは、元
気できびきびと、やり直しがあっても動じず、懸
命に運営を進めていました。

 ＜足元の見えるＭＳ＞
　会場はもともと宴会場ということもあり、会場
内では靴を脱ぎます。人を見るときは靴を見るこ
とがポイントといわれま
すが、ここでは更に一皮
むけて靴下姿を見ること
が出来ます。普段見慣れ
ている方の違った一面が
見ることが出来ました。

 ＜カレーで〆るＭＳ＞
　モーニングセミナーの講話を
聞いて、気持ちが一杯になる方
は多いと思いますが、朝食会で
はカレーを食べてお腹の方も一
杯になります。毎週、具材が少
しずつ変わるそうです。

　当日の講師は岩手県倫理法人会の及川元一幹事
長でした。幹事長でなければ伺えない体験談をた
くさん披露していただき、とても元気が出ました。
なお当日の参加数は 23 社 24 名でした。
　月曜日の朝というのは、一週間の中でもなかな
か起き上がるのに大変な方だとは思いますが、ぜ
ひ紫波・矢巾のモーニングセミナーに参加して、
勢いをつけて一週間を乗り切りってはいかがで
しょうか？

※取材にご協力いただいた紫波・矢巾の皆さまありがとう
ございました。

盛岡みなみ倫理法人会 広報委員長 阿部　貴光

突撃！ 隣のモーニングセミナー 紫波・矢巾 ９ / ２ ３ （ 月 ）
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令和２年度 岩手県倫理法人会　広報委員紹介
平成 31 年度 令和２年度

中　村　夢美子（委員長）　　津　田　徳　明（副委員長）
高　村　明　彦　　阿　部　郁　子　　岩　渕　　　圭
飯　岡　幸　子　　宮　澤　文　子　　菊　池　達　哉
平　山　栄　喜　　伊　藤　勝　美　　大　林　　　学
佐　藤　奈保美　　榮　　　智　憲　　菅　原　かずみ
草　野　京　子　　阿　部　則　子　　工　藤　隆　雄
阿　部　貴　光　　外　山　一　徳　　冬　部　勝　雄
東　山　哲　郎

津　田　徳　明（委員長）　　遠　藤　哲　也（副委員長）
高　村　明　彦　　松　田　利奈子　　奥　野　秀　近
加　茂　隆　朗　　若　菜　多摩英　　菊　池　達　哉
千　葉　　　徹　　神　﨑　浩　之　　千　田　博　子
梅　木　　　忍　　長谷川　千　津　　大粒来　仁　孝
飯　岡　幸　子　　宮　澤　文　子　　平　山　栄　喜
伊　藤　勝　美　　菊　池　章　好　　正　一　　　守
阿　部　貴　光　　白　澤　健　次　　保大木　信　子
東　山　哲　郎　　昆　　　浩　司　　花　立　浩　輔

　発足間もない紫波・矢巾準倫理法人会の第 7 回モーニングセミナーを取材して来ました。以下、
印象に残った点をあげさせていただきます。


